
踏上宣教路的見證 1                                     羅定獎 

 

 

宣教士保羅嘗言: 我們成了一台戲, 給世人和天使觀看 (林前 4:9). 宣教士如活 

在金魚缸內, 眾人從四面八方把你看清. (所謂眾人, 包括宣教工場當地人, 來自 

不同國家的隊友, 老家差派支持你的教會, 什至包括你自己) 且對你評頭論足.  

怎麼樣?  

 

 

認識我的同工同學都不只一次聽過我的分享: 我是一個沒有宣教呼召的人, 

卻也在宣教事奉中走了近 40年. 那是什麼因素 (什麼秘密/什麼動力) 可以支

撐著這 40年來工場上的風風雨雨 (風風浪浪)?  

 

答案是: 對不起, 讓我誠實告訴你, 不是呼召. 我的確有過幾次看見異象的經

歷, 有過很深刻的個人屬靈主觀感受. 但這些都跟我走宣教事奉路沒有直接

關連. 那些異象讓我感受到天父的偉大, 我很卑微, 我要永遠臣服在他面前, 

我要一生愛他, 一生事奉他, 一生榮耀他. 我從來沒有把看過的異象, 看為宣

教呼召. 那驅動我在宣教路上一直走到今天的, 是命令 (有人說是使命).  

 

太 28:19-20是一段提及宣教使命時必讀經文 (就算沒有參與宣教的肢體也可

以把它倒背如流). 那是主耶穌留給地上教會的最後使命. 既然我是被耶穌寶

血買贖回來的教會一員, 想不到什麼理由我不應全面接受它. 這段經文對我

走宣教路的影響可大了. 

 

我是 12兄弟姐妹中的老么, 家裡說話, 排隊還排不上號. 自少跟著媽的屁股

走 (對上還有 3位姐), 養成柔弱怕事沒有自信的性格. 可幸天父的恩典夠用, 

有機會來到教會, 認識聖經故事. 直混到 18歲才真正經歷天父, 從此決定一

生跟隨. 我問自己, 要做怎麼樣的信徒? 要麼隨隨便便掛個基督徒名堂的 (當

時認識的信徒不多, 看到正面的例子也不多. 參加的那教會一而再, 再而三的

出現人事鬥爭, 直到我也看不下去, 黯然離開), 要麼就頂天立地真心實意的

跟隨神. 我決定選擇後者. 怎樣證明? 我…我要去非洲宣教…更要去不穿衣服

的土族中宣教…那豈不證明我的信仰是如假包換的正貨! (看, 年少輕狂且有點

幼稚的例證!). 不過, 隨著認識聖經真理多了, 更加肯定, 現在活著的不再是

我, 乃是基督在我裡面活著 (加 2:20). 牧師教導也十分簡單: 一生委身給為我

捨命的主. 就是如此這般的簡單.  

 



我踏出宣教的第一步, 動力不是委身, 也不是呼召, 更不是剛說的命令; 而是

看不過眼 (看不順眼), 是心中對主忠誠的反彈. 事緣是良友廣播電台的主任, 

也是我教會的顧問牧師, 詢問教會可有小哥願意作跑腿工作. 當時我在某大

銀行工作不順心, 那轉一下工作環境吧, 結果誤打誤撞的進入了 ”事奉” 圈子 

(工資少了 1/4也在所不惜---年青人嘛!) 在電台錄音室工作的範圍就是跑腿, 

打雜, 阿四. 跟著前輩學推廣, 宣傳, 印刷, 錄音, 機件控制, 撰寫福音節目稿

件, 什至節目制作等. 其中處理的工作是在制作宣傳月刊上, 協助貼上一則呼

籲前往菲國電台作宣教士的廣告; 那是 1977年的事 (看官那時已出生? 還記

得那是什麼樣的年代? 這是引子, 下文再會提及). 良友廣播電台對我影響真

大且深遠. 在那裡我認識了我是中國人, 認識了什麼是事奉主, 認識了電台廣

播可以作為傳福音的工具. 經過了 2年跑腿, 什麼都學, 什麼都幹的日子, 感

到自己在傳福音的事奉上沒多大進步, 就在要決定離開之際, 忘了是什麼聲

音告訴我: 進神學院學習傳福音吧! OK, 那進吧, 去吧. 一心只想多一點認識

福音真理, 學習怎樣傳福音, 再說白一點, 是如何撰寫廣播稿件, 如何制作廣

播節目而已.  

 

4年全時間神學院生涯瞬間過去, 要畢業了, 前路如何? 我沒有半點憂心. 我

知道在教會承擔牧養工作不合乎我的性格 (我不是那種材料), 那回良友電台

服事唄. 可一看, 6年前招聘前往菲國電台作宣教士的廣告仍在. 怎攪的? 6年

了, 國家開放了. 曾說愛主愛國愛同胞的信徒往那裡去? 曾高唱要委身拯救 8

億靈魂的人在那? 既然沒有人願意, 那我來吧. (斯時也, 真的沒有看到什麼特

別異象, 也沒有聽到什麼特別聲音, 只有感到可惜. 比我更強的, 更適合的人

在那? 也吧, 死就死吧, 反正我沒有家室, 只有爛命一條; 大丈夫, 拿得起, 

放得下…如此這般, 就上路了.) 出發前還寫了一份文章, 題目是: 蜀中無大將, 

廖化作先鋒 (好一個廖化). 

 

感謝耶穌, 他讓一些宣教同工看到什麼異象而決定一生委身宣教; 也有一些

同工聽到一些特別聲音也就毅然起行. 我沒有. 不過無論我們的起點如何不

一樣, 畢竟我們都以行動踏出一步, 離開我們的 ”安舒區”, 以信心和行動對

天父的召命作出回應. 這都不是重點. 相對我看到更大的一群信眾, 一直在等

待, 期望能看到 (聽到) 天父特別的什麼異象, 又讓他感到是天父給他的 “呼

召”, 才願意投身宣教事奉…結果, 除了一少撮能作見證自己親身經歷的之外, 

絕大部肢體仍在 “痴痴地等…等…等”. 

 

那到底我有沒有呼召? 有.  

按羅 1:1指出好像保羅這些偉大的宣教士, 的確蒙了神的呼召而上路, 一生忠



誠服侍. 不過, 再看下去羅 1:7, 卻也同樣指出一般信徒, 就是你跟我, 也同樣

是蒙召而成為信徒的. 接彼前 2:9向我們顯示, 天父在萬人中揀選我們成為他

的兒女, 還賜予有君尊的祭司特殊身份, 屬聖潔天父國度中的子民. 目的是呼

召每一個信徒都能發揮信仰的生命力, 向全世界宣揚這一位讓我們離開黑暗

進入奇妙光明的永恆真主的一切美善. 這是天父對信徒 (也就是你和我) 的呼

召. 我欣然接受. 從我相信耶穌那天開始, “活著的不再是我, 乃是基督在我裡

面活著” (加 2:20), 從那天開始, “我們沒有一個人為自己而活…我們活著是為

主而活” (羅 14:7-8), “無論是生是死, 總叫基督在我身上照常顯大” (腓 1:20). 

從此再沒有回頭路了.  

 

我相信每一位信徒都有呼召, 一生一次的呼召: 呼召你把生命的主權放在基

督台前, 過一個一生順服他見證他榮耀他的生活. 無論你要成為一位打掃衛

生的, 或是汽車技工, 或是教師, 或是家庭主婦, 或是醫生, 或是快遞小哥, 

或是做生意大款, 或是律師, 或是從政, 或是牧師, 或是…宣教士, 都是活在

天父面前, 活在眾人面前, 傳揚他的救恩, 見證他的榮美. 沒什麼特別, 沒有

什麼了不起.   

 

然則作一位宣教士不用呼召, 可以隨便而行? 非也. 呼召是一生一次的. 但天

父對每一位信徒的心意卻是十分不一樣. 那是天父對你一生, 每時每刻的引

導. 而我們有責任去了解神的旨意, 特別在我個人生命中的帶領. One Step At 

a Time. “不要作糊塗人, 要明白主的旨意如何” (弗 5:17) 

 

聖經中的太 28:19-20, 是如何影響我走這條宣教路? 賣個關子, 下回再續. 

 

  

 

 

 

 


